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JUNTA DE VIGILANCIA DE RÍO HURTADO 
ACUSA FALTA DE DIÁLOGO LOCAL 03

TRAS RECIBIR AMENAZAS EN SU PROPIA OFICINA 

INSÓLITA DETENCIÓN DE 
EDITOR DE DIARIO EL OVALLINO

Más de tres horas estuvo retenido en la comisaría de Carabineros, luego de que un sujeto 
molesto con una noticia inventara haber sido amenazado por el profesional. Sin pruebas y 
criterio alguno, el uniformado zanjó la situación aprehendiendo al periodista. El hecho sienta 
un preocupante precedente para el libre ejercicio del periodismo. 02
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Insólito: Detienen a editor de El Ovallino tras 
recibir amenazas en su propia oficina

FUE DEJADO EN LIBERTAD POR ORDEN DE FISCALÍA

Más de tres horas estuvo retenido en la comisaría de 
Carabineros, luego de que un sujeto molesto con una noticia 
inventara haber sido amenazado por el profesional. Sin 
pruebas y criterio alguno, el uniformado zanjó la situación 
aprehendiendo al periodista. El hecho sienta un preocupante 
precedente para el libre ejercicio del periodismo. 

Por no estar de acuerdo con una 
nota publicada en El Ovallino -que 
pese a que no entregaba nombres, 
un sujeto consideró que se referían 
a él- la persona en cuestión llegó a 
la oficina del diario y exigió que se 
borrara el artículo de los registros.

El editor le indicó que se podría 
tomar su declaración y posición en 
los hechos denunciados, pero se 
negó y poco a poco fue elevando el 
tono y emitiendo insultos, al punto 
incluso de llegar a amenazas como 
“esto se resuelve por las buenas o 
por las malas”.

Al menos una hora estuvo el sujeto 
en la oficina con una actitud agresiva 
y molesta, y siempre se le explicó 
que las puertas estaban abiertas 
para tomar su declaración, a él o a 
alguien que hablara en su nombre, 
lo que nunca aceptó.

No obstante, el individuo decidió 
llamar a Carabineros por considerar 
que “alguien debía hacer algo”, por 
la noticia publicada. Una vez que 
llegaron los uniformados, la persona 
explicó el problema que quería sol-
ventar, a lo que el carabinero a cargo 
del procedimiento respondió que se 
trataba de una situación que podía 
solucionar a través de una demanda 
particular.

Esta situación se extendió por va-
rios minutos, en los que el hombre 
insistía en su posición y el policía le 
indicaba nuevamente cuál debía ser 
el proceder.

Fue entonces cuando el editor del 
diario le consultó al funcionario cómo 
podría obtener una prohibición de 
acercamiento de la persona, dado su 
agresivo estado, y es cuando el sujeto 
en cuestión dice que ahora quiere 
denunciar una supuesta amenaza 
de agresión por parte del periodista.

Incluso, el uniformado, extrañado, 
le preguntó de qué tipo de amenaza 
se trataba, y el individuo decía que 
por la manera de hablar y expresarse. 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Luego de que el medio denunciara -sin entregar nombres- un posible robo de agua, un sujeto increpó al editor de diario El Ovallino, logrando 
que el periodista fuera detenido por Carabineros.

EL OVALLINO

Insistiendo, el sujeto dijo que el 
periodista le habría ofrecido golpes, 
lo que obviamente, nunca ocurrió.

Ante ello, el carabinero indicó que 
tenía que tomar la denuncia y que 
por ello se tenía que llevar detenido 
al periodista, a quien le leyeron sus 
derechos y lo trasladaron esposado 
hasta la Tercera Comisaría de Ovalle.

Tras informar al fiscal de turno, y 
tomar la declaración al “agredido”, se 
le notificó al editor, luego de varias 

horas en la comisaría, que quedaría 
en libertad, pero apercibido según 
el artículo 26, a la espera de una 
citación.

INUSUAL 
Como empresa y medio de comu-

nicación con más de 30 años de 
labores periodísticas, consideramos 
insólita la situación, pues más allá de 
un procedimiento que a todas luces 

no iba por ningún camino, nunca 
había sucedido que se detuviera a 
un periodista y editor sin una base 
firme, con argumentos salidos en 
el último minuto.

A pesar de que el mismo funcio-
nario pudo ver los niveles de agre-
sión y calma de cada uno de los 
intervinientes, igual se procedió a 
la detención del periodista, pese a 
contar con registros audiovisuales 
que constataban exactamente lo 
contrario a lo acusado.

Como medio de comunicación con-
sideramos que la situación sienta un 
preocupante precedente al rol de los 
medios de comunicación y al ejercicio 
del periodismo, consagrado por ley.

Aunque se solicitó a Carabineros 
una explicación sobre la inusual 
detención, desde la institución ape-
nas se limitaron a detallar que el 
suceso respondía a una “denuncia 
por amenazas”.
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“QUEREMOS QUE LA 
MUNICIPALIDAD SE SIENTA 
EN LA MESA A CONVERSAR 
CON NOSOTROS PARA 
QUE SE ENTERE DE LA 
SITUACIÓN REAL QUE 
TENEMOS AHORA Y CUÁLES 
SON LAS POSIBLES 
SOLUCIONES QUE PODEMOS 
HACER EN CONJUNTO”
HUGO MIRANDA
JUNTA DE VIGILANCIA DE RÍO HURTADO

propuestas e inquietudes desean 
manifestárselas a la Municipalidad, 
pero que esto no ha sido posible por 
la falta de instancias para el diálogo. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

Junta de Vigilancia de Río 
Hurtado acusa falta de diálogo 

para enfrentar la sequía

CUESTIONAN  EFICACIA DE LIBERACIÓN DE POZAS 

El presidente de la junta, Hugo Miranda, declara tener una 
serie de propuestas que no han sido escuchadas o trabajadas, 
ya que la organización no ha sido invitada a participar de 
instancias de conversación como la Mesa Hídrica. En este 
contexto hace un llamado a la Municipalidad de Río Hurtado 
para ser considerados en próximas ocasiones. 

A todas luces la sequía es el prin-
cipal problema por el que atraviesa 
la provincia, siendo la comuna de 
Río Hurtado una de las afectadas. 
Según la información recabada por 
diario El Ovallino, el caudal del río 
en la actualidad es de 270 litros por 
segundo, cuando en años anteriores 
era de 400 y hasta 800 litros por 
segundo. La disminución del caudal 
es tal que incluso hubo un off-peak 
de tan solo 129 l/s.

En este contexto, Río Hurtado ha 
sido noticia en las últimas semanas 
por la liberación de pozas en el río por 
parte de algunos vecinos, quienes 
de esa manera esperan lograr que 
el agua pueda fluir y llegue hasta la 
parte baja de la comuna, en donde no 
está llegando el recurso hídrico en la 
actualidad, todo esto amparado por 
la Municipalidad.

No obstante, la medida ha sido cues-
tionada por la Junta de Vigilancia de 
Río Hurtado y sus afluentes, quienes 
señalan que esta no sería efectiva. 

“Es una medida demasiado transito-
ria, no dura más de 2 horas. La gente 
pone sus piedras y juntan un poquito 
de agua, y así en diferentes sectores, 
porque la gente viene a veranear en 
este período, entonces, cuando se 
botan estas piedras se descarga esa 
agüita, pero es eso no más”, explicó el 
presidente de la Junta de Vigilancia 
de Río Hurtado y sus afluentes, Hugo 
Miranda. 

Según los datos entregados por la 

junta, tras esta destrucción de las 
pequeñas represas, en el sector de 
El Puerto solo llegó a pasar 40 litros 
por segundo. Este lugar está ubicado 
a unos 5 km al noreste de Pichasca

Si bien el escenario de sequía es 
crítico, desde la junta aseguran que 
sus propuestas y medidas podrían 
alivianar la situación, “estamos en-
tregando 20 litros por segundo a los 
APR; con 10 litros por segundo sería 
suficiente para abastecer todo, pero 
pasa algo, es que nosotros entrega-
mos los 20 litros por segundo y ellos 
deberían tomar el agua, tirarla a los 
filtros, hacer el tratamiento y echarla 
al estanque, sin embargo, ellos tiran 
el agua al pozo, entonces por eso se 
pierde mucha agua, ellos bombean del 
pozo y sale menos agua”, ejemplificó 
Miranda.

FALTA DE DIÁLOGO 
La Junta de Vigilancia de Río Hurtado 

y sus afluentes declara que estas 

CEDIDALa fotografía muestra el río seco en el sector de Pangue, en las cercanías de Tabaqueros, parte baja de la comuna de Río Hurtado. 

“En el proyecto de zonas rezagadas 
yo fui invitado a una primera reunión, 
pero cuando se hizo la Mesa Hídrica 
en Río Hurtado, porque era la comuna 
más afectada, no nos invitaron como 
junta”, ejemplificó Miranda.

“Hemos enviado cartas y hemos 
invitado a la municipalidad a juntarnos, 
pero no nos ha llegado respuesta y no 
nos han invitado. En una de las cartas 
que enviamos propusimos habilitar 
un pequeño pozo somero en donde la 
municipalidad podría sacar agua con 
un camión aljibe para repartir donde 
quisiera, este pozo podría ser ubicado 
en cualquier sector, lo propusimos 
por cartas, pero faltan instancias 

de diálogo, queremos que hayan 
conversaciones cara a cara”, agregó. 

En este contexto, Hugo Miranda hace 
un llamado a poder abrir oportunida-
des para dialogar, para de esa forma 
trabajar conjuntamente en propuestas, 
“queremos que la municipalidad se 
sienta en la mesa a conversar con 
nosotros para que se entere de la 
situación real que tenemos ahora y 
cuáles son las posibles soluciones que 
podemos hacer en conjunto”, señaló. 

Para finalizar, la Junta de Vigilancia 
adelantó que de manera individual 
está en busca de instancias para 
conversar con otros actores vinculados 
a la temática del agua.

Gráfica que muestra la disminución del caudal del río Hurtado. CEDIDA
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Alcaldes piden soluciones por cupos 
faltantes de programa Pro Empleo

CORRESPONDEN A DINEROS REGIONALES

Luego de que en diciembre la propuesta del Gobierno 
Regional, que ampliaba a 2 mil cupos este programa por 
un monto de 6 mil millones de pesos, sufriera un duro 
revés al ser aceptados sólo un poco más mil millones 
de lo inicialmente presupuestado, los ediles insistieron 
en que estos empleos de emergencia son vitales para 
el sostenimiento de cientos de personas, dada la actual 
situación económica y la sequía. 

Difícil es la situación económica 
y social de muchas comunas de la 
Región de Coquimbo producto de la 
pandemia de Covid-19 y de la sequía, 
panorama que se agudiza aún más 
en los territorios rurales de la región, 
donde la dinámica laboral tiene ade-
más, características únicas y propias 
de aquellos lugares.

Es en ese contexto que una de las 
principales demandas de los alcaldes 
de la región en los últimos años ha 
sido la continuidad y profundización 
del programa Pro Empleo, mediante 
el cual se busca otorgar una fuente 
laboral en aquellos lugares que hayan 
experimentado una contracción de la 
demanda por mano de obra a raíz de 
alguna emergencia.

Es así como el año pasado, la go-
bernadora regional, Krist Naranjo, 
presentó una propuesta para ampliar el 
programa en la región a 1.946 cupos 
de trabajo, 1.000 de media jornada y 
946 de jornada completa, distribuidos 
en las 15 comunas y por 12 meses, el 
cual se traducía en una inversión de 
casi 6 mil millones de pesos.

No obstante, y a pesar de haber sido 
aprobada la propuesta por el Consejo 
Regional, el Comité de Seguimiento 
de Programas de Empleo –depen-
diente del Ministerio del Trabajo – 
sólo autorizó la continuidad de 680 
cupos de arrastre, más 340 cupos 
nuevos, dando un total de 1.020 
cupos, éstos sólo por medio jornada, 
y por un costo de 1.200 millones de 
pesos (de los 6.000 previstos). En 
tanto, los 4.800 millones restantes 
quedarían de arrastre para este año 
cuando se deberían volver a solicitar 
los recursos de emergencia.

Desde nivel central, se señaló que la 
propuesta de la gobernadora regio-
nal no habría sido autorizada por la 
disminución de la tasa de desempleo 
y que al llegar la época de verano se 
iban a generar más empleos.

REALIDAD DIFERENTE
Lo cierto es que esta decisión no sólo 

frustró el proyecto de la gobernadora 
Krist Naranjo, sino también perjudica 
la ya delicada situación social de las 
comunas de la región y como decía-
mos, aquellas del área rural.

Así lo explica la alcaldesa de Río 
Hurtado, Juana Olivares, quien se-
ñaló que los recursos del programa 
pro empleo, “se necesitan mucho en 
este tiempo de pandemia y sequía 
que afectaron a los bolsillos de las 
personas”.

En ese sentido, la edil afirma que 
la realidad laboral del mundo rural 
no es el mismo del mundo urbano, 
“donde uno se puede encontrar un 
letrero que diga ‘se busca vendedor, 
‘se necesitan garzón’; acá no ocurre 
eso. Acá al menos el 90% o más, 
podrían ser personas que perdieron 
absolutamente sus cosechas. Por 
lo tanto, la necesidad de empleo y 
de ingreso familiar es muy urgente”.

Al respecto, el alcalde de Illapel, 

Denis Cortés, explica que el impac-
to de estas decisiones –ya sea por 
diferencias políticas o por decisiones 
“centralistas”– “lo viven los vecinos, 
por lo que espero que esto se pueda 
solucionar, se pueda corregir y obtener 
los cupos que en algún momento se 
nos habían anunciado porque hoy 
la situación, es más compleja que 
antes”, advirtió.

Para el edil illapelino además, es 
urgente avanzar en una solución 
pues recordó que los cupos pro em-
pleo vigentes, se terminan este 31 
de marzo.

“De momento tenemos sólo cu-
pos de media jornada. Pero hasta el 
momento no tenemos información 
de si esto continúa o no. Por eso 
hago un llamado a hacer un trabajo 
en conjunto a pesar de que a este 
gobierno le quedan pocos días de 
administración, o con el nuevo dele-
gado se trabaje rápidamente, porque 
los vecinos necesitan claridad y los 
alcaldes debemos saber si este pro-
grama continua o no”, señaló.

CUBRIR OTRAS ÁREAS
En la comuna de Paihuano en tan-

to, la falta de cupos del programa 

Pro Empleo también se hace sentir, 
especialmente por la sequía, pues 
resultan de gran ayuda para los ha-
bitantes de la comuna.

Y es que tal como lo explica el al-
calde Hernán Ahumada, a través de 
estos empleos de emergencia se 
cubren no sólo los empleos del área 
agrícola –los más afectados por la 
crisis hídrica– sino también ayuda a 
una serie de otras áreas laborales que 
producto de la pandemia por ejemplo, 
presentan un déficit de personal.

“Son personas que ayudan en dis-
tintos tipos de ámbitos, por ejemplo, 
en temas de trabajo en la calle, de 
aseo, trabajos en temas administra-
tivos. En general, son personas que 
presentan una carencia económica 
que necesitan trabajar”, señala. 

Destaca además que en su mayoría, 
los beneficiados son mujeres “y que 
por lo demás hacen una excelente labor 
y que para nosotros sirven mucho”.

En ese sentido, la alcaldesa Juana 
Olivares, explica que dentro de los 
cupos que finalmente no fueron apro-
bados, habían empleos de jornadas 
completas y media jornada, que se 
iban a utilizar para reforzar las escue-
las y las estaciones medico rurales y 
las postas, para los aseos, y para las 

acciones de prevención relacionadas 
con la pandemia.

ANUNCIO APRESURADO
Cabe recordar que cuando la go-

bernadora regional Krist Naranjo 
decidió hacer pública la propuesta 
de ampliar los cupos del Pro Empleo 
a casi 2 mil puestos de trabajo, hubo 
consejeros regionales que la criticaron 
pues consideraban que primero debía 
haber sido aprobada por el Core.

No obstante, fue aprobada por éste, 
pero luego, tras la decisión del Comité 
de Seguimiento de Programas de 
Empleo, del Ministerio del Trabajo, 
de rebajar notoriamente la propuesta 
inicial, algunos alcaldes consideran 
que el aviso de esta propuesta se 
hizo de manera muy “apresurada”.

Así lo piensa al menos, el alcalde 
de La Higuera, Yerko Galleguillos, 
quien señala que probablemente, el 
“error” de la autoridad “fue aprobar un 
programa antes de tener las aproba-
ciones sectoriales correspondientes, 
jurídicas y administrativas, para poder 
ejecutar el programa en la magnitud 
que se estaba anunciando”.

“Para que esto se concretara, con 
platas públicas, todo tiene que tener 
un buen fundamento. Entonces la 
gobernadora debiera haber explicado 
muy bien el por qué iba a práctica-
mente, triplicar los cupos existentes. 
Es ahí donde existe una comisión del 
(ministerio) de Trabajo que analiza 
la situación y obviamente aprueba 
y rechaza, y esta comisión terminó 
rechazando los cupos porque no 
existía la argumentación o funda-
mentación suficiente para poder 
otorgarlo”, aseguró el edil. 

Desde el gobierno regional indicaron 
sin embargo, que predominó una mi-
rada centralista y alejada a la realidad 
de la región, pese a que incluso, eran 
recursos regionales.

A LA ESPERA DEL 
PRÓXIMO GOBIERNO

De momento, la apuesta del gobierno 
regional y de algunos alcaldes de la 
región estarían puestos en la próxi-
ma asunción de Gabriel Boric como 
Presidente de Chile, nuevo ejecutivo 
con el cual se pretende gestionar los 
cupos que quedaron en el camino 
antes del 31 de marzo próximo.

“Yo espero y tengo confianza en 
que la próxima semana, cuando ya 
asuma el nuevo gobierno, esos re-
cursos vuelvan a aparecer y que sean 
aprobados”, señaló al respecto, la 
alcaldesa Juana Olivares. 

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena

Algunos alcaldes esperan que con la llegada del nuevo gobierno se puedan gestionar los 
cupos del programa Pro Empleo que quedaron rezagados. 

LAUTARO CARMONA
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Cristian Núñez y Diego Vergara posan para la cámara de Diario El Ovallino al término del entrenamiento en el Estadio Diaguita.

Jóvenes mediocampistas 
llegan a reforzar al “Ciclón 

del Limarí”

YA ENTRENAN BAJO LAS ÓRDENES DE RICARDO ROJAS

El volante mixto Cristian Núñez y el volante de contención Diego 
Vergara se sumaron este 2022 al plantel de Provincial Ovalle. El 
primero es oriundo de Tambillos, formado en la Academia Santa 
Inés de La Serena y cuenta con cadetes en la UC, el segundo 
realizó todo su proceso en Coquimbo Unido, club con el que 
incluso disputó Copa Sudamericana. 

Dos grandes objetivos esperan por 
Provincial Ovalle, el primero de ellos 
se vivirá el 19 de marzo cuando en-
frente por segunda vez en su historia 
la Copa Chile, ante un rival que aún 
no ha sido confirmado, el segundo 
desafío será una nueva edición de la 
Tercera División A, en donde debutará 
ante Brujas de Salamanca el último 
fin de semana de abril.

Para lograr buenas presentaciones 
en ambos campeonatos es que la 
dirigencia del “Ciclón del Limarí” 
ha ido en busca de refuerzos, dos 
de estos son rostros conocidos de 
la región.

SELECCIONADO CHILENO SUB 17
A unos 54 km de Ovalle por la Ruta 

D-43 se encuentra la localidad de 
Tambillos, lugar de donde es oriundo 
el volante mixto de 21 años Cristian 
Núñez, “soy un jugador con bue-
na salida, buen despliegue físico y 
buena pegada”, adelanta sobre sus 
cualidades. 

Este jugador se formó en la Academia 
Santa Inés de La Serena, desde 
donde dio el salto a las inferiores 
de Universidad Católica. Mientras 
vestía la camiseta “cruzada” integró 
la selección chilena sub 15 y sub 17, 
disputando varios partidos amistosos 
bajo las órdenes de Hernán Caputto.

“Esto me dejó como enseñanza el 
roce con equipos internacionales, 
enfrentándome a jugadores que hoy 
están en grandes ligas”, señala sobre 
la experiencia en la “”Rojita”.

Cristian pasó a préstamo a Deportes 
Concepción y a Deportes La Serena, 
en donde lamentablemente no pudo 
debutar por una rebelde lesión.

De esta manera, el talentoso volan-
te busca su revancha en Provincial 
Ovalle, en donde espera sumar mi-
nutos y lograr el objetivo que se ha 
planteado el equipo, “en lo personal 
espero estar de la mejor forma, tanto 
física como psicológicamente, este 
será un gran desafío, trataremos 
de ganar todos los partidos porque 
queremos ascender”, indica.

EXPERIENCIA EN 
COPA SUDAMERICANA 

Diego Vergara, actualmente con 
19 años de edad, es un volante de 
contención que tuvo toda su for-
mación con los colores aurinegros 
de Coquimbo Unido.

Nacido en Quintero, Región de 
Valparaíso, llegó a vivir a la comu-
na puerto a la edad de 8 años. Dos 
años más tarde ingresó a la escuela 
de fútbol del club “pirata”, para luego 
pasar a las cadetes y posteriormente 
ser promovido al primer equipo.

El debut con el “barbón” en el pecho 
lo tuvo en 2020 ante Universidad 
Católica, en donde jugó todo el se-
gundo tiempo, “fue un partido que 
perdimos 4 a 1, y a mí me tocó la 
desgracia de hacer un penal, no 
es un recuerdo muy grato, pero lo 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

importante es que después pude 
sumar muchos minutos en otros 
partidos”, señala el mediocampista. 

Entre esos minutos jugados está 
nada más ni nada menos que la 
Copa Sudamericana, en la cual pudo 

jugar en el triunfo por 3 a 0 ante 
Estudiantes de Mérida.

Con esta experiencia llega a 
Provincial Ovalle para aportar al 
equipo en su lucha por el ascenso, 
“desde el momento en que me ha-
blaron sentí que podía venir acá para 
seguir desarrollándome como jugador, 
quiero tener continuidad, luchar un 
puesto, creo que me falta ese roce 
y continuidad para tener una nueva 
oportunidad en Coquimbo Unido. 
Como plantel el objetivo siempre 
será ascender”, declara.

De paso, comenta sobre sus carac-
terísticas futbolísticas, “me carac-
terizo por ser un jugador bueno en 
la marca, me gusta tener la pelota e 
ir hacia adelante, trato de brindarle 
confianza a mis compañeros”, indica. 

ELOGIOS A LA INSTITUCIÓN 
Ambos refuerzos se vieron gra-

tamente sorprendidos por el pro-
fesionalismo con el que se maneja 
Provincial Ovalle.

Cristian Núñez por ejemplo señala 
que “nada que decir sobre el club, es 
bien ordenado, tiene buenas canchas, 
eso es muy importante para un jugador 
de fútbol. Hay un muy buen trato y 
un buen cuerpo técnico”.

En la misma línea, Diego Vergara 
señala que “se trabaja muy bien para 
ser un equipo de Tercera A, el club se 
preocupa mucho por el jugador, no 
solo en lo futbolístico, sino también en 
temas de viajes y comidas, también 
hay un buen complejo, por todo eso 
estoy contento de estar acá”.

“ME CARACTERIZO POR 
SER BUENO EN LA MARCA, 
TRATO DE BRINDARLE 
CONFIANZA A MIS 
COMPAÑEROS”
DIEGO VERGARA
VOLANTE DE CONTENCIÓN

“SOY UN JUGADOR CON 
BUENA SALIDA, BUEN 
DESPLIEGUE FÍSICO Y 
BUENA PEGADA”
CRISTIAN NÚÑEZ
VOLANTE MIXTO
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Controversia genera millonario contrato del 
Gobierno Regional con exfiscal Carlos Gajardo

COMO ASESOR PARA INVESTIGAR EL “PAPAYA GATE”

Se trata de un acuerdo por $13 millones por seis meses y 
prorrogables por igual período de tiempo. La situación causó 
molestia entre algunos cores, que señalaron que iba contra 
la política de austeridad impulsada por la propia gobernadora 
Krist Naranjo. Desde el Gore señalan que se ajusta a los 
valores de mercado y está todo en regla.

El pasado lunes, se conoció que el 
exfiscal del Ministerio Público, Carlos 
Gajardo, asesorará jurídicamente al 
Gobierno Regional de Coquimbo en 
el marco del bullado caso “Papaya 
Gate”.

En efecto, de acuerdo al propio 
jurista en su paso por la ciudad de 
La Serena, “nuestros esfuerzos van a 
estar en que las personas que están 
involucradas en estos hechos sean 
sancionadas y que los dineros que 
fueron obtenidos, de mala manera, 
puedan ser recuperados por el Estado”  

 Cabe destacar que esta determina-
ción, que se ajusta a los reglamentos 
internos del Gore y que es parte de 
las atribuciones de la gobernadora 
regional, Krist Naranjo, ha causado 
revuelo y opiniones diversas entre 
algunos consejeros regionales.

Y es que algunos de ellos cuestio-
nan la contratación mediante trato 
directo entre el Gobierno Regional de 
la Región de Coquimbo y la empresa 
Gajardo y Norambuena Servicios 
Jurídicos Ltda., por un monto de 
$13.200.000.

Según la resolución, los servicios 
“durarán seis meses contados desde 
la fecha del mencionado inicio del 
servicio, con la posibilidad de ser 
prorrogable por otros seis meses, de 
acuerdo con el desempeño favorable 
de los servicios prestados y la dispo-
nibilidad presupuestaria existente”.

VISIONES CONTRARIAS
El consejero regional Cristian 

Rondanelli (UDI), señaló que “es 
importante que se quiera esclarecer 
de una vez por todas el caso Papaya 
Gate, pero efectivamente me quedan 
mis dudas de cual va a ser la verdadera 
labor del exfiscal Gajardo. Tengo mi 
inquietud si es que esto busca dar 
una señal política a la ciudadanía o va 
a lograr avanzar en algo la situación. 
Yo creo, personalmente, que no será 
así, porque quienes están realizando 
el trabajo investigativo son la Fiscalía 
y el Consejo de Defensa del Estado 
y no un exfiscal”.

En definitiva, Rondanelli sostuvo 
que “no me queda claro el fin de la 
contratación de Carlos Gajardo por 
parte de la gobernadora regional. 
Creo que él no debería estar a cargo 
de realizar esta investigación”.

El core Marcelo Castagneto (RN) 
también mostró algunas diferencias 
con esta contratación. “La gober-
nadora tiene todas las atribuciones 
para contratar asesores externos para 

resolver temas puntuales y que no 
están ligados a la administración del 
Gobierno Regional. De todas formas, 
me parece que contar con asesores 
externos con honorarios bastante 
contundentes después que haya 
manifestado en reiteradas ocasiones 

su llamado a la austeridad no es lo 
más apropiado. Perfectamente se 
podría haber contado con los asesores 
jurídicos del Gobierno Regional. Por 
tanto, creo que al buscar a Carlos 
Gajardo, lo que la gobernadora quiere 
es mejorar su imagen”, enfatizó.

El consejero regional, Lombardo 
Toledo (DC), también manifestó 
sus diferencias. “No era necesario, 
desde mi punto de vista, contratar 
otra entidad jurídica, ya que nosotros 
como Consejo Regional ya habíamos 
dado pasos concretos con el Consejo 
de Defensa del Estado, la Contraloría 
Regional y al mismo Gobierno para 
que se agilizaran todos estos pro-
cesos. Creo que la inversión que se 
está realizando no se debería hacer, 
porque nosotros tenemos equipos 
capacitados, tanto en el Core como 
en el Gore, para una buena defensa 
del patrimonio. Nosotros hemos 
actuado oportunamente”, señaló.   

Quien tuvo una visión más moderada 

del asunto fue la consejera regional, 
Adriana Peñafiel (RN). “La decisión 
de la gobernadora está basada en 
la legislación vigente Del Gobierno 
Regional. Respecto de los montos 
entre las partes, es algo que ellos 
acuerdan y habiendo tenido las dis-
ponibilidades presupuestarias, no 
considero que sea un problema. 
Las motivaciones de la gobernadora 
para esta determinación pasan sólo 
por ella”. 

APOYO EN LA IDEA
Aunque reconoció que ha tenido 

serias diferencias con la gober-
nadora Krist Naranjo durante el 
último tiempo, el consejero Carlos 
Galleguillos (PS) considera positivo 
el acuerdo entre el Gobierno Regional 
y el abogado Carlos Gajardo. “Creo 
que cueste lo que cueste, vale la 
pena aclarar las situaciones que 
vivimos con la exintendenta, Lucía 
Pinto. Creo que el curriculum de este 
señor me da la sensación de que 
$13 millones no es nada versus lo 
que significa aclarar lo que ocurrió”.

SE DEFIENDEN
De acuerdo a información del  

Gobierno Regional, efectivamente 
cuentan con un equipo jurídico. 
Consta de un abogado nuevo, que 
es el jefe de la división jurídica y tres 
que vienen de períodos anteriores, 
pero aducen que estos se dedican 
al ámbito administrativo y el caso 
“Papaya Gate” es de características 
legales.

“Requerimos asesoría jurídica ex-
terna para más transparencia. Este 
servicio del exfiscal del Ministerio 
Público y abogado, Carlos Gajardo, 
quien es reconocido por llevar adelan-
te emblemáticos casos de corrupción 
en el país, obedece a la necesidad de 
darle celeridad a eventuales delitos 
que se cometieron bajo la administra-
ción de la exintendenta Lucía Pinto 
y que nosotros, lamentablemente, 
tenemos que pagar los costos y 
hacernos cargo por medio de las vías 
legales, para enmendar el gravísimo 
error que significó una pérdida de 
$9.800 millones para el Gobierno 
Regional, aprobados por el actual 
Consejo Regional de Coquimbo”, 
señalaron desde el Gore.

 Acotaron que “tenemos los servicios 
y la voluntad de uno de los mejores 
abogados del país, con un contrato 
acorde a los valores del mercado para 
atender el peor caso de corrupción 
en la historia de la región”.

La determinación de Krist Naranjo de contar con Carlos Gajardo para asesorar legalmente al 
Gobierno Regional por el caso “Papaya Gate” ha generado opiniones variadas.

LAUTARO CARMONA

RODRIGO SOLÍS A.
La Serena

“SE PODRÍA HABER 
APOYADO EN LOS 
ASESORES JURÍDICOS 
DEL GORE. POR TANTO, 
CREO QUE AL CONTAR 
CON CARLOS GAJARDO, 
LA GOBERNADORA BUSCA 
MEJORAR SU IMAGEN”
MARCELO CASTAGNETO
CONSEJERO REGIONAL



EL OVALLINO  VIERNES 4 DE MARZO DE 2022 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya
EDITOR:   Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

OCUPACIONES

Se necesita Cuidadora para 
adulta mayor, con Alzheimer 
para Limarí, cama adentro. 
Entrada viernes a las 09:00 de 
la mañana. Salida martes 09:00 
de la mañana. Sueldo $600.000 
+ pasajes. Llamar 950026731

LEGALES

EXTRACTO 

por resolución  de fecha 14 
de octubre de 2021, en autos 
sobre petición de posesión 
efectiva intestada, causa RIT 
V-38259-2003, El juzgado de 
Letras y garantía de Com-

barbalá, concedió posesión 
efectiva de herencia intes-
tada de los causantes Don 
JORGE MARIO MARIN y doña 
SALOME DEL CARMEN QUE-
VEDO CORTES, a su heredera 
universal BETTY MARGARITA 
MARIN QUEVEDO. La Secre-
taria.

La Avenida Circunvalación sigue siendo afectada 
por el robo de cables del alumbrado público 

LLAMAN A TESTIGOS A DENUNCIAR

Autoridades 
inspeccionaron 
la Avenida Cir-
cunvalación en 
donde han ocu-
rrido los robos 
de cableado. 
EL OVALLINO

En los últimos dos años 
el municipio de Ovalle ha 
invertido cerca de 60 millones 
de pesos en reposición de 
cables y aparatos, para que 
este sector cuente con la 
iluminación óptima, debido 
a su alto flujo vehicular y 
tránsito de personas que 
eligen este sector para 
realizar actividad física. 

El robo del cableado subterráneo del 
alumbrado público ha sido recurren-
te en toda la extensión de Avenida 
Circunvalación, o también conocida 
como “Costanera del Limarí”, hecho 
que ha afectado el sistema eléctrico 
y ha provocado frecuentes cortes en 
el suministro, dejando en completa 
oscuridad esta zona de la parte baja 
de Ovalle. 

Los delincuentes en varias opor-
tunidades han roto las cámaras que 
cubren el cableado y han sustraído, 
hasta la fecha, alrededor de 12 ki-
lómetros de cable, tanto de cobre, 
como de aluminio y han dañado los 
sistemas de iluminación, lo que ha 
significado un gasto de cerca de 60 

Ovalle

millones de pesos. 
“Tomamos la decisión de modificar 

el cableado de cobre a aluminio, pero 
los robos han continuado. Una de las 
últimas reposiciones la realizamos en 
el tramo entre el puente La Chimba y 
la avenida María Inés Corral. Dejamos 
funcionando con normalidad, pero 
48 horas después sustrajeron el 
cableado y provocaron cortes nue-
vamente” sostuvo la ingeniera civil 
eléctrico del municipio de Ovalle, 
Jocelyn Galleguillos. 

En el último periodo ha habido 3 
robos de este tipo, donde los antiso-
ciales han sustraído alrededor de 4 
kilómetros de cables en cada una de 
sus intervenciones. “Esta situación 

es muy preocupante y nos afecta en 
varias materias. Primero porque se 
trata de una zona con un alto flujo 

vehicular y la falta de iluminación 
puede ocasionar accidentes. Además, 
es un área que muchas personas eligen 
para realizar actividad física y con la 
falta de iluminación se convierte en 
un área de poca seguridad” indicó el 
alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, 
quién hizo un recorrido por el sector, 
donde lamentablemente hay daños 
en los sistemas eléctricos. 

El personal municipal del área de 
alumbrado público seguirá trabajando y 
solucionando este tipo de situaciones. 
Desde el municipio de Ovalle hicieron 
un llamado a la comunidad a denunciar 
este tipo de hechos delictuales, que 
afectan el bienestar y la calidad de 
vida de las familias de la comuna. 

“TOMAMOS LA DECISIÓN DE 
MODIFICAR EL CABLEADO 
DE COBRE A ALUMINIO, 
PERO LOS ROBOS HAN 
CONTINUADO”
JOCELYN GALLEGUILLOS
INGENIERA CIVIL ELÉCTRICO DEL MUNICIPIO 
DE OVALLE
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Delegado y seremis salientes cuentan cuál 
será su futuro después del 11 de marzo

UNA VEZ QUE FINALICE EL ACTUAL GOBIERNO

A una semana del cambio de mando, autoridades que se 
desempeñaron durante los cuatro años proyectan lo que 
harán después de dejar esta responsabilidad. Mientras 

algunos decidieron tomarse un tiempo de descanso, 
otros ya están apostando por proyectos particulares.

Luego de cuatro años de intensa 
labor, marcada por momentos impor-
tantes y otros de fuertes crisis para 
el gobierno del Presidente Sebastián 
Piñera, son muchas autoridades y 
funcionarios que dejarán de estar 
vinculados a la actividad pública y 
así repensar lo que serán sus vidas. 
En algunos casos aparece como un 
desafío más sencillo, pero en otros 
es abandonar un proyecto de vida 
con el que finalmente se encariñaron.

Son diferentes visiones, pero una 
realidad común, ya que el 11 de marzo 
deberán dejar sus responsabilidades 
y comenzar una nueva vida. Frente a 
eso, quisimos conocer qué harán las 
autoridades vigentes cuando faltan 
sólo siete días para que asuma el 
nuevo Gobierno.

“TIEMPO PARA LA FAMILIA”
El delegado presidencial, Ignacio 

Pinto, y que durante buena parte 
de los cuatro años de la actual ad-
ministración se desempeñó como 
seremi de Gobierno, se sinceró.

“Es verdad que estamos concen-
trados en el traspaso de Gobierno y 
en que esto sea de la manera más 
transparente y rigurosa posible. Pero 
en lo personal, mi principal preocu-
pación una vez que deje el cargo es 
poder recuperar el tiempo perdido 
con la familia y las personas más 
cercanas, porque son ellos los más 
afectados cuando uno lidera estas 
actividades. Han sido cuatro años 
bastante intensos en lo profesional”, 
expresó.

Con respecto a su futuro laboral, 
sostuvo que “eso es algo que debe-
mos revisar con más calma después 
del 11 de marzo. Pero lo que sí tengo 
claro es que yo soy de la región y 
voy a estar siempre vinculado a 
labores en esta zona, porque es el 
lugar en el que decidí desarrollarme 
profesionalmente y donde he vivido 
desde siempre. Lo más seguro es que 
siga ligado a actividades del ámbito 
privado pero en este momento la 
prioridad es mi familia”.

“ESTARÉ EN EL CAMPO”
Por su parte, la seremi de la Mujer 

y Equidad de Género, Ivón Guerra, 
aseguró que busca darle un giro 
diferente a su vida y a su actividad 
luego del 11 de marzo.

“Tengo la satisfacción de haber 
realizado todo lo que estaba a mi 

alcance mientras fui seremi. Lo que 
vislumbro en mi futuro más cercano 
es poder estar durante lo que queda 
del mes de marzo junto a los míos, 
con mis papás y por cierto junto a 
mi marido (el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya) a quien lo he tenido 
abandonado”, confesó.

Asimismo, reconoció que enfoca-
rá sus esfuerzos en esta comuna 
limarina. “Además, paralelamente 
me dedicaré a realizar asesorías 
mineras, lo que por mucho tiem-
po dejé de hacer producto de mis 
actividades”.

Pero eso no es todo. “Nos estamos 
organizando con un grupo de mu-
jeres super power de la Región de 
Coquimbo porque queremos formar 
una ONG para seguir estando junto 
a todas pero desde lo privado”.

Sobre sus planes más personales, 
recordó que “pronto viene la época de 
cosecha de la uva de mi papá y de la 

vendimia, pese a los tiempos difíciles 
de la sequía en Monte Patria, por lo 
que estaré viajando continuamente 
entre allá y Punitaqui. La verdad es 
que no es fácil vivir en el campo, 
porque no hay grandes comodidades 
pero es lo que más me llena en la 
vida, por eso me encanta Monte 
Patria, mi tierra, además que soy 
muy regalona de mi papá”.

“EXTRAÑARÉ LO QUE HAGO”
El seremi de Desarrollo Social y 

Familia, Marcelo Telias, tiene sen-
timientos encontrados. “Para mí es 
un poco más difícil, porque además 
yo era funcionario del servicio. La 
verdad es que me gustaba mucho 
lo que hacía y no será fácil llegar al 
día 11 ó 12 y darme cuenta que no 
voy a tener que ir”, reconoció.

 Pero por otra parte, admitió que 
“existen algunos ofrecimientos de 

trabajo en lo que corresponde al área 
social en el mundo privado, porque 
mi deseo es no perder el contacto 
con las personas que pude ayudar 
en ese tiempo”.

En lo más inmediato, también 
quiere dedicar tiempo a los suyos 
antes de definir una ruta laboral. 
“Quiero aprovechar los próximos días 
para ir a dejar los niños al colegio y 
compartir con la familia”.

“AÚN EN VEREMOS”
Otra de las autoridades que está 

analizando seriamente su futuro es 
el seremi de las Culturas, las Artes 
y el Patrimonio, Francisco Varas.

En diálogo con este medio, contó 
que “actualmente estoy definiendo 
lo que viene en lo laboral. Es muy 
probable que siga ligado al sector 
cultural y trabajando junto a la co-
munidad, desde el ámbito público o 
privado. Durante estos más de tres 
años en los que me he desempañado 
como seremi he aprendido mucho y 
he desarrollado mi labor con mucho 
gusto y pasión, algo que quiero seguir 
haciendo, ahora, desde otra vereda 
pero con las mismas ganas y voca-
ción”. Reconoció que “quiero aportar 
con mi conocimiento y experiencia al 
desarrollo de la actividad artístico-
cultural en nuestro territorio”.

“Lo más seguro es que siga 
ligado a actividades del ám-

bito privado, pero en este 
momento la prioridad es mi 
familia, porque son ellos los 
más afectados cuando uno 

ocupa estos cargos”

Ignacio Pinto
DELEGADO PRESIDENCIAL

“Actualmente estoy defi-
niendo mi futuro laboral. 
Es muy probable que siga 
ligado al sector cultural y 
trabajando junto a la co-

munidad, desde el ámbito 
público o privado”

Francisco Varas
SEREMI DE LAS CULTURAS

“Lo que vislumbro en mi fu-
turo más cercano es poder 
estar durante lo que queda 
del mes de marzo junto a 
los míos, con mis papás y 
por cierto con mi marido a 
quien lo he tenido abando-

nado”

Ivon Guerra
SEREMI DE LA MUJER Y EG

“Para mí es un poco más di-
fícil, porque además yo era 
funcionario del servicio. La 
verdad es que me gustaba 
mucho lo que hacía y no 

será fácil llegar al día 11 ó 12  
de marzo y darme cuenta 
que no voy a tener que ir”

Marcelo Telias
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL

Zona de debatesRODRIGO SOLÍS A.
Región de Coquimbo




